
在“十三五”圆满收官、谋划“十四五”的关键阶
段，习近平总书记亲临安徽考察指导，作出系列重
要指示，发表重要讲话。滁州市委第一时间学习贯
彻、拿出有力举措，统筹谋划，发出“双对标”号召，
提出对标苏州查不足、学先进，乘势而上打造“十
更”“亭满意”营商环境，助力“两重”行动，推进长三
角一体化高质量发展。这既是立足当前加快推动
全市高质量发展的关键一招，更是着眼长远加快融
入长三角一体化发展的战略举措。全市上下只有
把思想和行动统一到市委的决策部署上来，把标杆
当标准、把示范当规范，进一步增强责任感和使命
感，倒逼提升，找准目标知道“怎么干”、直面问题知
道“怎么改”、敢于突破知道“怎么超”，步调一致为
打造滁州最优营商环境履职尽责、齐心协力为建设

现代化新滁州增光添彩。

立足滁州、顺势而为，坚定信心谋发展

辉煌“十三五”，奋进新滁州。纵观我市五年来
不平凡的发展历程，一路爬坡过坎、一路披荆斩棘、
一路高歌猛进，诚如《人民日报》所言，滁州用苦干
实干不懈奋斗交出了一份亮眼的成绩单。令人瞩
目、来之不易的成绩背后是市委举旗定向、即谋又
干，政府勤政务实，干部干净干事、群众群策群力的
同频共振、相得益彰。

这五年，实力上台阶。2019 年是滁州实现历
史性突破的一年，主要经济指标增速稳中加快、高
于全省、位次前移，经过“四经普”高质量“体检”，

滁州市GDP为2909.1亿元，按可比价格计算，同比
增长9.7%，多项指标全省第一，提前实现了市第六
次党代会提出的“冲刺经济总量全省第三”奋斗目
标。在省委经济工作会议上，省委书记李锦斌对
滁州的发展更是给出了“四个很好”高度评价。面
对 疫 情 汛 情 的 大 战 大 考 ，前 三 季 度 全 市 实 现
GDP2197.6亿元，同比增长3.7%，增速位居全省第
一。财政收入282.9亿元，总量和增速分别居全省
第 3 和第 2 位；规上工业增加值同比增长 6.4%，居
全省第 2 位；金融机构人民币贷款余额 2873.3 亿
元，比年初增加 452.1 亿元；居民人均可支配收入
增长 6.3%，增速居全省第 1 位……星光不问赶路
人，时光不负实干者。

（下转第四版）

《新安晚报》11月16日刊发

滁州最应该学习苏州哪一点
市人大常委会党组书记、主任王图强
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●省人大常委会日前在池州
市召开 2020 年度全省人大财经
预算工作座谈会，市人大常委会
副主任沈中林率有关部门负责同
志参加会议，并代表我市与合肥、
池州、宿州三市就审查批准“十四

五”规划纲要相关工作等作交流
发言，介绍了我市切实把中央关
于制定“十四五”规划的决策部
署真正落实到专项调研中的具体
做法。
（宫晶晶 全媒体记者晋 群）

本报讯（全媒体记者王太新）11月13日至14日，2020
安徽秸秆暨畜禽养殖废弃物综合利用产业博览会在合肥
滨湖国际会展中心举行，我市30多家秸秆综合利用和畜
禽养殖废弃物资源化利用企业在滁州馆参展，5家企业参
与省馆展示。博览会期间，省长李国英，副省长张曙光，
省农业农村厅厅长卢仕仁等到滁州馆参观指导，副市长
姚志陪同。

在滁州展馆，李国英与参展商亲切交谈，仔细询问秸
秆综合利用的方式、成效和市场化等情况，鼓励参展企业
积极践行绿色发展理念，加强科研攻关，加大市场开发力

度，进一步做大做强，为安徽秸秆综合利用和畜禽养殖废
弃物资源化利用作出新的贡献。

本次博览会上，滁州展馆设秸秆“五化”利用区及畜禽
废弃物利用区等多个展区，面积达500平方米，集中展示了
我市秸秆综合利用和畜禽养殖废弃物资源化利用成果。

博览会期间，我市还参加了本次博览会组委会组织的
项目推介暨签约仪式、秸秆综合利用高峰论坛及项目推
介、成果发布会等活动，取得了丰硕成果：签约项目6个，签
约总金额16.3亿元，位列全省第二；7种产品和技术成果获
得博览会金银铜奖。

2 0 2 0 安徽秸秆暨畜禽养殖废弃物综合利用产业博览会在合肥举行
省市领导到滁州馆参观指导

金秋十月，皖东大地稻米飘香，硕果累累；山水之城
工业崛起，雄姿英发！

“十三五”期间，全市规上工业增加值年均增速达
10.67%，规上企业数净增25.9％；六大支柱产业转型升级
速度加快，新能源产业产值占比提升近3倍；民营经济增
加值总量超2000亿元、居全省第三……

一连串亮丽的数字，展示着这五年来我市全面抢抓长
三角一体化、南京江北新区建设等国家重大战略机遇，持
续加快构建以战略性新兴产业为先导、先进制造业和现代
服务业为支撑的现代产业体系，着力打造先进装备、智能

家电、绿色食品、新型化工、硅基材料、新能源六大支柱产
业，产业综合实力得到新提升、产业结构实现新优化、产业
转型升级迈出新步伐，真正阔步走上了从曾经传统的农业
大市向高质量发展的工业强市奋进的康庄大道。

现代产业体系加快构建

规模总量持续提高。全市规模工业增加值总量占全
省总量由“十三五”初的6.2％增长到2019年底的8.2％，
由全省第五进位到第三，规上工业总产值超3000亿元，
站稳全省第一方阵。规上工业增加值年均增速达

10.67%，年增速高于GDP增速0.6到2.3个百分点，今年
累计增速6.7%，高于全省平均增速一倍以上，居全省第
一；企业规模增长明显，规上企业数由2015年末的1391
户提高到现在的1767户，总数跃居全省第二。

产业结构不断优化。工业门类更加齐全，纳入统计
的主要工业产品种类由118种增加到140种；全市战略性
新兴产业产量占全部规模工业的比重由初期的20.6%提
升到2020年的35.6%；支柱产业转型升级速度加快，智能
家电、新型化工和新能源产业在六大支柱产业中占比提
升，其中新能源产业产值占比提升了近3倍。

（下转第四版）
先进装备产业向“智造”转变。经过多年发展，滁州

阔步迈向高质量发展新征程
——滁州市“十三五”时期工业经济发展综述

全媒体记者王 琼

本报讯（刘原秀 全媒体记者张开
兴）10月“四送一服”集中活动月活动开
展以来，我市紧扣“四个维度”，集中开展
各项惠企服务活动，帮助企业解决实际
问题，全力服务实体经济高质量发展。

政策解读有精度。按照各地企业
类型、规模和行业情况，将全市 8 个县

（市、区）及2个园区划分为4个片区，精
准开展转型升级、项目申报、附加值提
升、专精特新等专题宣讲，着力提升政
策宣讲实效。同时，深入组织实施“千
名税干进千企”、“减税降费大走访”

“推进企业电力优惠政策落地”等主题
活动。集中活动以来，全市累计开展线
上线下政策宣讲会 84 场，参与企业
3648家。

问题解决有深度。落实落细“四送一
服”联系包保机制，按照“四个全覆盖”要
求，动员各县（市、区）和开发园区747名

“四送一服”联系包保干部持续深入2003
家帮扶重点企业（项目）开展走访帮扶，与
企业家面对面交流，重点了解企业运营、
项目建设、政策落实等方面存在的困难问
题。集中活动以来，全市各级领导干部累
计走访调研企业1745家，解决企业问题
166个。

要素对接有广度。围绕企业普遍
存在的资金、用工、土地等各类需求，主
动牵线搭桥、促进各类要素精准对接，
帮助企业化解一批要素制约。集中活
动以来，全市累计组织各类要素对接78
场，解决企业资金需求4.8亿元，用工需
求5763人，土地需求638亩。

项目推进有力度。严格落实高质
量“四督四保”“三个走”工作机制，深入
实施“两重”攻坚行动，聚焦规划选址、

用地、环评、审批（批准）、报建等关键节点，加大征地拆
迁、市政配套、水电接入、资金支持等推进力度，切实帮
助项目解决问题，加快在建项目建设进度。集中活动
月以来，全市累计解决项目建设问题32个，推动新开工
省级重点项目12个。
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辉煌“十三五”崛起新滁州

11 月 16 日，滁州一快递公司，
工人将快递包裹扫码后通过自动分
拣线准确投递进指定的格口。

今年“双11”期间，我市快递行
业单日收、派件量创历史新高。今
年的揽件峰值出现在11月11日当
天，为 92.55 万件，去年为 62.59 万
件，派件峰值在11月14日，派件量
达106.3万件，远高于去年单日派件
峰值78.38万件。

全媒体记者计成军摄

快递包裹单日快递包裹单日
收派件量创新高收派件量创新高

开展双对标
打造亭满意

本报讯（全媒体记者施 璇）11月16日，市委
书记张祥安，市委副书记、市长许继伟率市党政代
表团到苏州学习考察，拜会江苏省委常委、苏州市
委书记许昆林，双方就落实长三角区域一体化高质
量发展战略、加快推动中新苏滁高新区发展、加强
两地深入合作进行交流。

会见中，许昆林代表苏州市委、市政府对滁州
市党政代表团的到来表示欢迎，对滁州市多年来给
予苏州发展和两地合作的关心支持表示感谢。他
说，当前，苏州正深入学习贯彻党的十九届五中全
会精神，积极抢抓长三角一体化发展国家战略机
遇，加快推动产业转型升级，全力打好“十三五”收
官战，奋力开启全面建设社会主义现代化新征程。
滁州近年来发力项目建设，狠抓产业发展，经济增
长势头强劲，各方面工作涌现很多好经验好做法，
值得苏州学习借鉴。中新苏滁高新技术产业开发

区是苏州工业园区首个跨省共建园区，在苏滁两地
共同努力下，市场化合作机制日益成熟，取得丰硕
成果。下一步，希望在共建园区建设、农业发展等
更宽领域持续深化双方合作，携手推动高质量发展
迈上新台阶，为长三角一体化发展创造更多有益经
验、作出更大贡献。

张祥安、许继伟在讲话中衷心感谢苏州市委、
市政府对滁州长期以来的关心和支持，并简要介
绍了滁州经济发展情况和中新苏滁高新区发展情
况。他们说，近年来，滁州积极对标先进地区，全
面加快工业化、城镇化进程，围绕招大引强，培育
壮大主导产业，经济总量跃居全省第三，提前一年
实现“十三五”规划目标，特别是在全国百强城市
中增幅保持第一，在长三角地区41个城市中增幅
保持第一，经济发展形势好、态势好、趋势好。在
苏州的有力帮助下，中新苏滁高新技术产业开发

区不仅成为滁州经济发展的重要增长极，也成为
苏州工业园“走出去”对外合作的标杆典范，是长
三角一体化高质量发展的先行者、探路者。当前，
长三角一体化发展国家战略全面加快实施，为双
方合作带来了更好机遇。希望双方进一步加强交
流合作，在产业转移和规划布局等方面进一步加
快中新苏滁高新区建设，助推两地实现更高质量
发展。

市领导金力、杨甫祥，中新苏滁高新区管委会
主任杨广兰，中新苏滁（滁州）开发有限公司总裁何
建埠；苏州市领导王翔、俞杏楠、蒋来清，中新苏州
工业园区开发集团股份有限公司董事长赵志松参
加会见。

在苏期间，为进一步打造好“亭满意”营商环
境，市党政代表团还考察了苏州市政务服务中心等
地，学习借鉴苏州先进经验。

市党政代表团赴苏州学习考察
许昆林会见张祥安许继伟一行

本报讯（全媒体记者晋 群 通讯员陈 亮）11月
16日下午，市人大常委会党组举行党的十九届五中全
会精神专题学习会，听专题讲座，学中办有关文件精
神，围绕学习贯彻五中全会精神开展交流研讨。市人
大常委会党组书记、主任王图强主持会议并讲话；党组
副书记、副主任沈中林，一级巡视员朱云霞、李庆宁参
加学习；秘书长罗信翔领学。

王图强说，市人大常委会党组围绕学习宣传贯彻
五中全会精神展开了具体行动：在抓学习上，专门召开
机关五中全会精神学习会，并两次组织开展研讨交流；
在抓落实上，围绕我市编制“十四五”规划纲要，开展了
9个专题调研，力求为市委、市政府提供科学参考。今
天再次举行“党的十九届五中全会精神专题学习会”，
邀请专家辅导、集中学习文件、开展研讨交流，就是要
按照中央部署、省委“五大”要求和市委具体安排，把学
习宣传贯彻全会精神引向深入，进一步增强学习实效，
推动学懂弄通做实往实里走、往深里走、往心里走。

就市人大及其常委会十九届五中全会精神的“大
学习、大宣讲、大调研、大培训、大落实”工作，王图强提
出了具体要求：要始终坚持党的领导，对人民负责、受
人民监督，高站位抓好学以致用，高起点谋划明年工
作，高标准圆满完成收官，高水平推进机关建设。尤其
是要及时跟进了解我市“十四五”规划的重大战略、重
大目标、重大任务，确保提出的意见建议具有前瞻性、
针对性，共同参与、合力谋划好我市“十四五”规划纲要
编制工作，为市六届人大四次会议审查批准规划做好
准备，确保市委的决策部署转化为全市人民的共同意
志，推动滁州新发展阶段开好局、起好步。

会议听取了市委党校副校长王永康“解读‘十四五’
规划《建议》”专题讲座，传达学习了《中共中央办公厅
关于做好党的十九届五中全会精神学习宣传的通知》
精神；沈中林等三位同志围绕学习贯彻五中全会精神
作了研讨发言和学习心得交流。

市人大常委会机关全体干部参加学习。
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